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Niederschrift 
 

über die 1. Sitzung des Schulausschusses des Amtes Föhr-Amrum am Mittwoch, dem 
27.11.2013, im Sitzungssaal der Amtsverwaltung. 

Anwesend sind: Dauer der Sitzung: 13:15 Uhr - 15:26 Uhr 
 
 Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Claudia Andresen ab 14:05 Uhr 
Herr Erk Hemsen   
Frau Ina Ketels   
Herr Christian Klüssendorf   
Herr Heinz Lorenzen   
Herr Hark Riewerts   
Herr Peter Schaper   
Herr Hans-Peter Traulsen   
 zusätzlich anwesend 
Frau Heidi Braun Vorsitzende für TOP 1 und 2 
 von der Verwaltung 
Frau Renate Gehrmann   
Herr Daniel Schenck   
 Gäste 
Frau Nicole Frantzen  Grundschule Föhr-Land  
Herr Jörn Tadsen  Öömrang Skuul  
Frau Helga Weber  Rüm-Hart-Schule 
Herr Carl Wögens Eilun Feer Skuul 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Freddie Flor   
 
 

Tagesordnung: 

 1 .  Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 2 .  Wahl einer/eines Ausschussvorsitzenden und einer Stellvertreterin/eines Stellvertreters 
 3 .  Anträge zur Tagesordnung 
 4 .  Beschlussfassung über die nichtöffentliche Beratung von Tagesordnungspunkten 
 5 .  Einwendungen gegen die Niederschrift über die 13. Sitzung (öffentlicher Teil) 
 6 .  Einwohnerfragestunde 
 7 .  Bericht der Schulleitungen 
 7.1 .  Öömrang Skuul 
 7.2 .  Rüm-Hart-Schule 
 7.3 .  Grundschule Föhr-Land 
 7.4 .  Eilun Feer Skuul 
 8 .  Sachstandsbericht zu den geplanten Umbauarbeiten an der Eilun Feer Skuul 
 9 .  Sachstandsbericht zu den Umbau- und Sanierungsmaßnahmen an der Öömrang Skuul 
 10 .  Haushalt 2014 
 11 .  Bericht der Verwaltung 
 12 .  Verschiedenes 
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 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Be-
schlussfähigkeit 

  
Die Amtsvorsteherin begrüßt die Anwesenden, stellt die ordnungsgemäße Einladung, 
die Anwesenheit sowie die Beschlussfähigkeit fest und eröffnet die Sitzung. 

Claudia Andresen und Freddie Flor sind nicht anwesend. 
 
 

 2. Wahl einer/eines Ausschussvorsitzenden und einer Stellvertreterin/eines Stellver-
treters 

  
Als Ausschussvorsitzender wird Heinz Lorenzen vorgeschlagen. Weitere Vorschläge 
werden nicht abgegeben. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig bei einer Enthaltung 

Heinz Lorenzen wird zum Vorsitzenden des Schulausschusses des Amtes Föhr-Amrum 
gewählt und nimmt die Wahl an. Amtsvorsteherin Braun übergibt Herrn Lorenzen den 
Vorsitz für die Sitzung. 

 
Als stellvertretender Ausschussvorsitzender wird Hans-Peter Traulsen vorgeschlagen. 
Weitere Vorschläge werden nicht abgegeben. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig bei zwei Enthaltungen 

Hans-Peter Traulsen wird zum stellvertretenden Vorsitzenden des Schulausschusses 
des Amtes Föhr-Amrum gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
 

 3. Anträge zur Tagesordnung 
  

Der Vorsitzende bittet um Ergänzung der TO um den nichtöffentlichen TOP „Verschie-
denes“. Dies solle generell ein TOP sein. Der Ergänzung der TO wird zugestimmt. 
 
 

 4. Beschlussfassung über die nichtöffentliche Beratung von Tagesordnungspunk-
ten 

  
Der Vorsitzende beantragt die nichtöffentliche Beratung der Tagesordnungspunkte 13 – 
15.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Da überwiegende Belange des öffentlichen Wohls sowie berechtigte Interessen Einzel-
ner es erforderlich machen, werden die genannten Tagesordnungspunkte nichtöffentlich 
beraten.  
 
 

 5. Einwendungen gegen die Niederschrift über die 13. Sitzung (öffentlicher Teil) 
  

Es gibt keine Einwände gegen Form und Inhalt der Niederschrift der letzten Sitzung. Die 
Niederschrift gilt somit als genehmigt. 
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 6. Einwohnerfragestunde 
  

Es gibt keine Wortmeldungen. 
 
 

 7. Bericht der Schulleitungen 
  
 7.1. Öömrang Skuul 
  

Herr Tadsen teilt mit, dass sich die Bausituation gebessert habe. In diesem Zusammen-
hang geht er auf den baubedingt fehlenden Sportunterricht ein. Die Schule wolle gerne 
eine Sport- und Zirkuswoche veranstalten, um die Bewegung zu fördern und die Stim-
mung zu verbessern. Hierfür wurden bereits zahlreiche Spenden gesammelt. Der Zu-
schussantrag an das Amt könne eventuell zurück gezogen werden.  

Das neue Schulgesetz werfe für die Öömrang Skuul einige Fragen auf, so Herr Tadsen. 
Unklar sei z.B. ob eine „Offene Ganztagsschule“ (OGS) eingerichtet werden müsse. 
Bezüglich der Oberstufe müsse ein Kooperationsvertrag mir der Eilun Feer Skuul abge-
schlossen werden. 

Im Hinblick auf die Personalsituation der Lehrkräfte geht Herr Tadsen auf das große 
Problem der Wohnsituation auf der Insel ein. Die Schule versuche seit Sommer erfolg-
los neue Lehrkräfte zu bekommen. 

Die Schülerzahlen haben sich im Sommer dahingehend verändert, dass 17 Schüler 
entlassen und 19 Schüler eingeschult wurden. 

Abschließend dankt Herr Tadsen für die Schulsozialarbeit, die eine „riesen Hilfe“ sei. 

Der Vorsitzende bedankt sich für den Bericht und würdigt ebenfalls die Schulsozialar-
beit. Er macht jedoch deutlich, dass die Schulsozialarbeit auch vom Land finanziert 
werden müsse.  

Bezüglich der Sport- und Zirkuswoche macht Amtsvorsteherin Braun deutlich, dass sich 
das Amt gerne an dem Projekt beteiligen möchte.  
 
 

 7.2. Rüm-Hart-Schule 
  

Frau Weber berichtet, dass die Schule derzeit von 157 Schülern besucht werde. Im 
Sommer wurden 30 Schüler entlassen und 35 Schüler eingeschult.  

Derzeit gebe es 11 Integrationskinder in der Rüm-Hart-Schule und 40 Maßnahmen in 
der Eilun Feer Skuul. Dennoch habe das Förderzentrum sehr wenig Stunden und die 
Schule habe keine Ressourcen dies aufzufangen, so Frau Weber. Einige Kinder haben 
einen so großen Förderbedarf, dass sie eigentlich nicht im Klassenverbund haltbar sei-
en. Drei Kinder könnten derzeit nur beschränkt beschult werden. 

Der neue Sportplatz komme bei Schülern und Lehrern gut an. 

Die Toilettensituation müsse dringend verbessert werden, teilt Frau Weber mit. Hier 
gebe es großen Sanierungsbedarf. 

Im Bezug auf die Probleme bei der integrativen Beschulung wird angeregt, jemanden 
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von der unteren Schulaufsicht einzuladen. Frau Gehrmann befürwortet dieses Vorhaben 
und schlägt ebenfalls die Beteiligung des Landes vor. Als Termin wird das erste Quartal 
2014 vorgemerkt. 
 
 

 7.3. Grundschule Föhr-Land 
  

Frau Frantzen teilt mit, dass die Schule derzeit von 110 Schülern besucht werde (52 in 
Midlum und 58 in Süderende). Im Sommer wurden 26 Schüler (15 in Midlum und 11 in 
Süderende) eingeschult. Die Kollegen beider Standorte verstehen sich gut. 

Eine Lehrkraft habe die Schule verlassen und die Neubesetzung sei noch nicht abge-
schlossen.  

Aufgrund des gestiegenen Verwaltungsaufkommens, sei die Arbeit im Sekretariat mit 
den vorhandenen Stunden kaum mehr leistbar. Ebenfalls wäre eine Stundenerhöhung 
im Bereich der Hausmeisterei wünschenswert, so Frau Frantzen. 

Der Vorsitzende, Heinz Lorenzen, sieht aufgrund der beiden Schulstandorte eine Stun-
denerhöhung kritisch. 
 
 

 7.4. Eilun Feer Skuul 
  

Ab diesen TOP nimmt Frau Claudia Andresen an der weiteren Sitzung teil. 

Herr Wögens berichtet, dass derzeit 620 Schüler die Eilun Feer Skuul besuchen. Im 
Sommer haben 2 Schüler die Schule ohne Abschluss verlassen. Derzeit gibt es 40 In-
tegrationskinder, von denen 10 in Kleinstheimen leben. Die Vielzahl dieser Fördermaß-
nahmen führen zu einer großen Belastung in der Schule.  

Die Themen Gewalt und Drogen seien aktuell kein Problem.  

Die Zusammenarbeit der Schulleitungen laufe gut, ebenso mit dem Schulträger. Die 
Personalsituation sei gut. Ein Pensionär wurde als Vertretung für den Matheunterricht 
eingestellt. In der OGS sind momentan 4 Mitarbeiter beschäftigt. Im Sekretariat habe es 
eine Neubesetzung gegeben. Die Zusammenarbeit mit dem Hausmeister funktioniere 
gut. Hier konnten z.B. im Bereich Energie Einsparungen erzielt werden. Dies sei auch 
durch die neue Anlage bedingt. Die Schulsozialarbeit sei sehr wichtig für die schulische 
Arbeit. 

Die Pflege der IT stelle sich immer schwieriger dar. Künftig könne dieser Aufwand nicht 
mehr geleistet werden.  

Es sei geplant, die Zusammenarbeit mit der Öömrang Skuul, auch im Hinblick auf die 
Änderungen im Schulgesetz, weiter zu verbessern. Auch sei ein Treffen mit den Schü-
lern aus dem Amrumer Wohnheim angedacht. 

Die Eilun Feer Skuul habe aufgrund der Schülerzahlen künftig Probleme allen Anforde-
rungen gerecht zu werden. Es sei sehr fraglich, ob die Vierzügigkeit (2 Klassen Gym., 2 
Klassen Reg.) erhalten werden könne oder ob es eine Dreizügigkeit geben werde.  

Der Vorsitzende geht auf die einzelnen Schülerzahlen ein. Erneut gebe es Unterschiede 
bei den Zahlen der Schule und denen des Kreises Nordfriesland. Dies sollte geklärt 
werden. 
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 8. Sachstandsbericht zu den geplanten Umbauarbeiten an der Eilun Feer Skuul 
  

Christian Stemmer teilt mit, dass ein Brandschutzkonzept erstellt wurde und nun in die 
Umbauplanungen einfließen werde. Nach einer Besprechung beim Kreis NF werde die 
Ausschreibung veranlasst. Baubeginn solle der Sommer 2014 sein. 
 
 

 9. Sachstandsbericht zu den Umbau- und Sanierungsmaßnahmen an der Öömrang 
Skuul 

  
Christian Stemmer informiert über die letzten Arbeiten an der Öömrang Skuul. Die Zu-
sammenarbeit mit dem neuen Rohbauunternehmen laufe gut. Aufgrund der Verzöge-
rungen werde es Witterungsprobleme mit der Dachabdeckung geben. Die Fertigstellung 
sei weiterhin unklar, so Herr Stemmer. 
 
 

 10. Haushalt 2014 
  

Da Frau Zemke krankheitsbedingt fehlt, übernimmt Frau Gehrmann diesen TOP. Auf-
grund der kurzfristig einberufenen Sitzung des Schulausschusses konnte leider die übli-
che Beratungsfolge (Schulausschuss -> Haupt- und Finanzausschuss -> Amtsaus-
schuss) nicht gewährleistet werden. Da die Mittelanmeldungen nun schon im Haupt- 
und Finanzausschuss behandelt wurden, werden die überarbeiteten Unterlagen zum 
Haushalt 2014 verteilt und erläutert. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Die Mittelanmeldungen für den Haushalt 2014 werden anhand der anliegenden Unterla-
gen beschlossen. 
 
 

 11. Bericht der Verwaltung 
  

Frau Gehrmann teilt mit, dass die Klage gegen den Kreis Nordfriesland bezüglich der 
Zuschüsse für die Schulsozialarbeit gewonnen wurde. Somit können auch Schulträger 
Dienstherr von Schulsozialarbeitern sein.  
 
 

 12. Verschiedenes 
  

Es gibt keine Wortmeldungen. 
 
 

 
Der Vorsitzende bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um 15:26 Uhr. 

 

 
 
 

Heinz Lorenzen Daniel Schenck 
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